
本报讯 近日，上海市贸促
会会长杨建荣会见了来访的墨
西哥驻沪总领事柳若兰一行。
双方就经济特区建设、科技创新
进步与城市综合治理等问题深
入交换意见。

柳若兰向杨建荣介绍了墨
西哥经济与社会发展的主要情
况。她说，墨西哥一直视中国为
全面战略伙伴，近年来，墨西哥
政府高度重视经济特区建设和
科技创新进步，以促进地区经济
平衡发展。墨方希望能够借鉴
中国在这方面的丰富经验与成
熟方案，进一步促进墨中的双边
贸易和友好交往。

杨建荣向柳若兰介绍了中
国经济发展、上海建设五个中
心、打造全球城市以及筹办首届
中国国际进口博览会的有关情
况。他说，墨西哥与中国同为人
口大国，墨西哥城同上海一样是
特大城市，发展中面临许多相似
的问题，中方愿与墨方分享成功
经验，尤其在基础设施建设、制
造业创新升级等方面探索深入
合作空间。

本 报 讯 近 日 ，由 中 国 贸 促
会和尼日利亚工贸部共同主办、淄
博市贸促会承办的尼日利亚投资
环境推介会在淄博市成功举办。

会上，淄博市商务局介绍了近
年来淄博市对外贸易发展情况和
对外经济合作情况。2017 年，淄
博市对非洲出口 13.6 亿元，其中，
对尼日利亚出口1.3亿元。

尼日利亚工贸部部长奥凯舒
库·埃内拉马介绍了尼方投资环境
和政策。他表示，中国的“一带一
路”倡议为非洲各国发展和互利共
赢提供了机遇，欢迎中国的投资者
对尼日利亚的纺织服装、基础设

施、机电等领域进行投资，实现共
同发展，互利共赢。

高青如意纺织、山东海思堡服
装服饰、山东龙泉管道工程等企业
代表在会上作了发言。随后，推介
会举行了外商与本地企业的对接
洽谈活动，双方企业交流踊跃，在
纺织服装、管道工程等领域初步达
成投资贸易合作意向。

尼日利亚经贸代表团先后参
观考察了鲁泰纺织有限公司、银
仕来纺织有限公司，并与银仕来
纺织有限公司在投资合作、技术
引进、人才培训等方面达成初步
合作意向。 （淄贸）

让会员企业有更多获得感
北京国际商会召开理事会议和建筑业专委会成立大会

0202 www.chinatradenews.com.cn

2018年2月8日 星期四

编辑/孙强 制版/张迪

电话/010-64664888-2051 maoyibao1@163.comEVENTS 要闻

●贸促朋友圈

●地方贸促动态

近日，北京国际商会召开第三
届理事会第二次会议和北京国际商
会建筑业专业委员会成立大会，审
议通过了 2017 年工作报告及 2018
年工作设想、《北京国际商会建筑业
专业委员会管理办法》等重大事项，
为新一年的商事服务工作开启了良
好的布局。

召开第三届理事会第二次会议

2月1日，北京国际商会第三届
理事会第二次会议在北京召开。蒙
特利尔银行(中国)有限公司行长付
姜、SMC（中国）有限公司总经理赵
彤等副会长及理事代表 220 人参
会。会议由北京市贸促会副主任、
北京国际商会副会长林彬主持。

会议审议通过了北京市贸促会
主任张永明为北京国际商会会长；
北京市贸促会副主任马长军为北京
国际商会副会长；北京国际商会
2017 年工作报告及 2018 年工作设
想；北京广告协会等10家新常务理
事单位、北京建筑节能与环境工程

协会等16家新理事单位、北京市通
州区科技创新企业商会等 44 家新
会员单位；设立北京国际商会建筑
业专业委员会。

新任北京国际商会会长张永
明 在 2017 年 商 会 工 作 报 告 中 指
出，在过去的一年中，北京国际商
会紧紧围绕“服务政府、服务企业、
服务首都开放型经济发展”的宗
旨，深入落实市领导对商会工作的
指示精神和新一届理事会工作设
想,认真履行服务职能，积极探索
服务新模式、新路径,在发挥商会
特色与独特作用、加快贸易与投资
促进服务体系建设、强化枢纽型商
会功能三个方面下功夫，以国际商
会常态化高端国际经贸交流平台、
境内外国际经贸交流活动、国际展
览业务、国际商事认证、国际经贸
信息服务、国际经贸培训为载体，
有效地服务企业、服务商会建设、
服务首都发展大局。

对于 2018 年的工作设想，张
永明强调，北京国际商会将继续

坚持共商共建共享原则，以服务“一
带一路”建设为重点，发挥商会在

“请进来”“走出去”工作中“搭平台、
聚商机、促合作”的功能作用，让商
会更具国际影响力，让会员更有获
得感。2018 年，北京国际商会将围
绕“政府关心、社会关注、会员关切”
抓好三方面工作：一是为会员营造
更好的国际化发展环境，继续深化
经贸交流合作机制，深化政府与企
业双向沟通机制；二是为会员提供
满意度更高的专业化、国际化服务
产品，在贸易投资促进服务上有新
气象，让会员有新收获；三是为会
员打造更暖心的会员之家，加大对
会员支持力度，加快商协会集群
建设。

成立建筑业专业委员会

同日，北京国际商会举行了建
筑业专业委员会成立大会。北京市
建筑业联合会副会长冯义、北京国
际商会秘书处负责人、建筑业专业
委员会联合发起单位和加盟单位代

表、“一带一路”国际工程咨询服务
平台发起单位代表等 70 余名代表
出席会议。北京市建筑业联合会副
会长王翀主持会议。

会上，冯义介绍了北京国际商
会建筑业专业委员会的筹备设立情
况。建筑业专委会是北京国际商会
设立的第一个专业委员会，是由国
际商会副会长单位——北京市建筑
业联合会联合 60 余家中央在京和
北京国有大型建筑集团以及新兴民
营企业发起组成。专业委员会成立
后，将发挥北京国际商会和北京市
建筑业联合会的既有优势，充分利
用北京国际商会平台，抓住“一带一
路”建设机遇，加快推动北京建筑企
业“走出去”。

会议审议通过了《北京国际商
会建筑业专业委员会管理办法》，以
及北京国际商会建筑业专业委员会
会长、秘书长等候选人名单。冯义
当选北京国际商会建筑业专业委员
会主任。

（宗赫）

本报讯 近日，电子信息行业
贸促会主任郑红与英国工商业联合
会卡洛琳·费尔贝恩会长签署了《中
华人民共和国工业和信息化部国际
经济技术合作中心与英国工商业联
合会合作谅解备忘录》，旨在推动两
国产业界合作项目成果落地。该
备忘录是英首相访华期间产业界
合作的重要成果，得到捷豹路虎、
罗罗等英国企业的积极响应。

根据电子信息行业贸促会与
英国工商业联合会达成的共识，
未来双方将共同组织两国企业联
合发起成立“中英现代产业合作
联盟”，通过企业圆桌会、项目对
接会等形式，分享两国工业领域
最 新 政 策 、技 术 成 果 和 实 践 经
验。同时，双方还将推动设立中
英现代产业合作园区，在绿色制
造、新能源汽车、养老产业、人工

智能、互联网应用、数字经济等领
域开展中英两国工业和信息化领
域可持续合作。

英 国 工 商 业 联 合 会 成 立 于
1965 年，是英国最大的独立会员制
工业和商业代表组织，是英国最有
影响力的行业组织之一，会员包括
来自20多个领域的13000多家公司
和230多个工业协会及雇主组织。

（电贸）

金华市贸促会组织企业参加联
合国机构的采购对接会，经过多轮
投标，近日，金华武义安博医疗器械
有限公司成功中标联合国儿童基金
会设备采购项目，涉及金额 1500万
美元。这是迄今金华企业获取的最
大一笔联合国采购项目，极大地鼓
舞了贸促工作和企业参与的热情。

自 2016年以来，金华市贸促会
多次邀请联合国儿童基金会、联合
国粮食计划署、联合国采购司及国
际红十字会等6家联合国机构和国
际组织的采购人员参加在金华市举
办的采购对接会，设立“中国联合国
及国际组织采购服务平台”，先后让
200 多家当地企业了解联合国的采

购计划、采购清单和参与招投标的
操作方法，掌握成为联合国供应商
的必备条件。截至 2017年底，金华
市贸促会通过各类活动帮助企业投
标 152 份，总投标金额约 1300 万美
元，其中成功中标金额300万美元。

2018年1月24日，金华武义安博
医疗器械有限公司（以下简称安博公
司）接到了联合国儿童基金会的通知
函，确认其投标的医疗产品获取采购订
单，总价值达1500万美元。据了解，该
项订单要求先签订为期2年的采购合
同，期满后经评估通过可再续签1年。

安博公司是一家生产医疗器
械的专业企业，主要生产病车、床
柜、椅架等医疗护理设备。据公司

负责人童博介绍，他曾多次参加金华
市贸促会与浙江德瑞物流公司举办
的联合国采购对接会，偶然一次，听
说自己的产品经一位意大利客商中
标了联合国儿童基金会的采购项
目，于是立刻通过采购服务平台注
册成为联合国供应商，亲自参与联
合国及其他国际组织的采购项目的
招投标，经过多次的努力尝试，终于
实现了中标。童博对《中国贸易报》
记者说：“现在，公司已经开始为订
单产品投入生产，需要长期地、持续
地为联合国儿童基金会供货。”

金华市贸促会对企业中标表示
祝贺，副会长金正锋表示：“中标
1500 万美元大单后，市贸促会为安

博公司叫好，这样既能提升外贸出
口盈利能力，还能进入跨国公司采
购的名录中，获取更大的市场空间，
希望有更多的企业像安博公司一
样，勇于站出来，直接参与联合国及
国际组织的采购项目。”

“与联合国做生意有个最大的
好处，就是联合国采购没有歧视性
条款，几乎不存在关税壁垒和绿色
壁垒，也没有‘反倾销’，更不存在拖
欠货款的问题，有非常可靠的信誉
保证。”浙江德瑞物流有限公司总经
理邵岗锋表示。作为联合国及国际
组织采购服务平台运营方，该公司
2015 年开始建立与联合国及国际
组织对接采购的公共服务平台，并

于2016年被列为中国联合国采购促
进会副会长单位，通过公共采购渠
道快速带动一般国际贸易的发展。

相关数据表明，近年来联合国系
统年均直接采购150亿至200亿美元
的货物与专业服务。然而，在“中国
制造”走遍全球的大形势下，中国企
业直接参与联合国采购的比率较低，
份额较少，许多优质产品往往是外商
获取联合国订单后，再从中国采购。

安博公司此次一举中标高额订
单，对贸促工作和企业参与都有很
大的鼓舞作用。随后，苏州、南通、
临沂等地贸促会专程来金华考察联
合国采购平台，学习参与联合国采
购的方法与经验。

本报讯 为营造良好学习氛
围，建设学习型机关，近日，江西
省贸促会举行 2018 年第一次读
书交流活动，党总支书记任国晶
出席活动，党支部宣传委员、机
关工会主席李菲主持活动。

活动期间，李菲介绍了江西
省贸促会关于 2018年读书交流活
动的总体安排，并对活动开展的
主题、形式等提出了具体要求。

随后，大家就党的十九大精神学
习体会作了交流，有关人员分享
了《并未远去的背影》《偷影子的
人》《输赢》等作品的读书体会。

据悉，从 2018年起，江西省贸
促会将采取每月一次读书分享、每
季一次学习交流、每年一次总结表
彰的方式，继续坚持开展读书交流
活动，营造良好的机关读书氛围。

（赣贸）

本报讯 近日，作为山东省贸
促会推荐的五名调解员之一，聊
城市贸促会会长、调解员杨增琪
受聘为中国贸促会（中国国际商
会）调解中心新一届调解员。聊
城市贸促会涉外商事调解工作走
在了全省前列，得到中国贸促会、
山东省贸促会领导的高度肯定。

据了解，聊城市贸促会 2017
年受理外商投诉2起，涉及标的额
133.5 万美元，均通过调解方式实
现了和解，有效维护了聊城市的对
外合作关系。

其中，在处理印度客商对聊城

市一家镀锌板生产企业的投诉中，
杨增琪考虑到双方合作基础较好，
超越国际商事调解“就事论事”的
限制，在解决纠纷的基础上兼顾双
方长远的合作关系，引导双方放弃
孰对孰错的争论，将焦点转移到后
续的合作上，达成了“被投诉人分
批让镀锌板订单利润补偿投诉人
损失”的共识，既避免了双方对簿
公堂的徒劳纷争，也满足了投诉人
获得补偿的合理诉求，又为今后合
作奠定了基础，实现了一举多得的
调解效果，取得了涉外商事调解更
高层次的成果。 （张彦敏）

本报讯 近日，大连市贸促会
举行了各国（地区）驻连贸促机构
交流会，来自日本、韩国、美国、新
加坡、荷兰以及中国香港、中国台
湾等国家和地区驻连贸促机构的
50多位代表欢聚一堂，共叙友情，
畅谈未来。

大连市贸促会会长崔铁在致
辞中盘点了过去一年与各国（地
区）驻连贸促机构之间的合作情
况，回顾了去年大连开展的各类国
际经济贸易促进工作，对各驻连贸

促机构给予的大力支持表示感谢。
崔铁表示，大连拥有国家级金

普新区，3个国家级经济技术开发
区，19 个辽宁沿海经济带重点园
区。辽宁自贸试验区大连片区和
沈大国家高新区建设国家自主创
新示范区的“双自联动”，将释放两
大国家战略的叠加效应，为大连市
新一轮全面振兴、“两先区”建设提
供有效实施路径和强大战略支撑，
也为大连与各驻连机构合作提供
了机遇。 （连贸）

本报讯 近日，陕西省贸促会
召开全省贸促系统座谈会，研究部
署 2018党建工作和业务工作。

陕西省贸促会机关党委书记、
副会长李建华对全省贸促系统党
建工作进行了安排部署，一是要抓
住学习贯彻十九大精神这个主线，

二是要加强党的政治建设这个根
本，三是要做实理论学习和思想教
育这个基础，四是要强化党支部组
织功能这个核心，五是要永不放松
推进作风建设这个重点，六是要抓
好提升党建工作质量这个关键。

各市区贸促会就2017年工作亮

点和2018年工作设想进行发言交流。
李 建 华 与 副 会 长 武 福 杰 对

2018 年重点工作进行了安排部署，
会长薛华作总结发言。

各市区贸促会会长及省贸促会
各部室、直属单位负责人参加座谈会。

（陕贸）

东北特钢研制出的核电用焊丝，将有望打破国外企业在该产品上的垄断局面。近日，东北特钢集团特钢研究院
与大连精密合金公司、大连特殊钢丝有限公司等多家单位联合攻关，最终在直进式连续拉丝机上成功生产出满足用
户需求的直径为1.6mm、2.4mm、3.2mm三种我国核电用特种焊丝，共计2.735吨。

图为大连特殊钢丝有限公司一名员工在直进式连续拉丝机前搅拌拉拔焊丝润滑剂。 中新社发 刘德斌 摄

电子信息行业贸促会促中英产业合作

江西省贸促会举办读书交流活动

聊城市贸促会调解工作表现出色

大连市贸促会与驻连贸促机构交流

陕西省贸促会召开全省贸促系统座谈会

金华市贸促会助企业中标联合国采购订单
■ 本报记者 孙强

本报讯 近日，山东省贸促会
党组书记宿华率代表团赴突尼斯、
摩洛哥、安哥拉访问，与当地商协
会组织达成多种合作意向。

在突尼斯，代表团分别拜访了
中国驻突尼斯大使馆、突尼斯工业
和手工业者协会、突中友好协会、
突尼斯贸易大学、突尼斯贸易办公
室等，考察了突尼斯橄榄油生产企
业和突尼斯商贸市场；在摩洛哥，
代表团拜访了摩洛哥企业家协
会、摩洛哥中资企业协会；在安哥
拉，先后考察了安哥拉中国城、讯
通国际实业有限公司、中国国际
基金有限公司、里安哥投资集团
等，拜访了中国驻安哥拉大使馆、
安哥拉贸易投资促进局等，举行
了系列经贸洽谈活动。

代表团通过广泛接触三国政
府官员、商协会领袖、侨领、与中国
有合作意向的三国企业等，增进了
相互了解。宿华代表山东省贸促

会与突尼斯工业与手工业者协会
部分地方分会签署《友好合作协
议》，与突中友好协会、突尼斯贸易
大学就组织突尼斯企业家代表团
参加山东展会、与山东高等院校开
展合作达成意向；与摩洛哥企业家
联合会、摩洛哥中资企业协会就加
强双方贸易合作达成意向；与安哥
拉商务部、安哥拉贸易投资促进
局、安哥拉华人总商会就加强投资
领域的合作达成了意向；就山东省
贸促会设立海外办事机构达成初
步意向。

随团企业裕鲁化工考察了突
尼斯橄榄油生产企业并达成了进
口橄榄油的意向，与摩洛哥企业阿
甘油生产企业达成了进口阿甘油
合作意向；杰锋机械与摩洛哥两家
造纸企业 GPC、CMCP 就造纸设
备更新改造达成合作意向；胜利高
原集团与安哥拉由索市油区达成
了设备出口意向。 （鲁贸）

山东省贸促会率团访问非洲三国

本报讯 近日，湖北省贸促
会会长周彩娟会见来访的印度丝
绸之路贸易发展协会首席执行官
曼苏尔·那迪姆·拉瑞，双方签署
了合作备忘录。

会见中，曼苏尔·那迪姆·拉
瑞回顾了湖北省贸促会 2015 年
组织企业赴印度北方邦开展经贸
洽谈活动的盛况，表示愿与湖北
省贸促会进一步加强合作。拉瑞
还重点介绍了今年工作的三大设
想，分别是在武汉东湖综合保税
区引进印度产品，在鄂州产业园
设立肉类加工点、推广清真肉类
产品和实现电动汽车项目合作，
希望得到湖北省贸促会的支持。

周彩娟表示欢迎曼苏尔·那
迪姆·拉瑞来访，感谢其为湖北
省贸促会在印度北方邦开展经
贸活动提供的帮助。周彩娟表
示，湖北省贸促会正积极推进湖
北与北方邦签订经贸合作协议、
在印度建立湖北工业园区的构
想，以促成更多的合作机会。

本报讯 近日，重庆市贸促
会会长何毅一行先后拜访了意大
利、英国、日本等7国驻渝总领事
馆，围绕贸促会职能与各领事机
构合作助推重庆内陆开放高地建
设进行了广泛交流。

何毅介绍了重庆市贸促会的
主要职责以及服务政府、服务企
业、代言工商的角色定位，介绍了
2018 年的工作计划，与各领事馆
就各自的产业优势、合作领域开
展了深入交流。

会谈中，何毅特别推介了重庆
市贸促会将在2018年主办的大型
展会，在组织企业参展、参会方面
得到各国总领事们的积极回应。

（本报综合报道）

重庆市贸促会⇌
意、英、日驻渝总领事馆

湖北省贸促会⇌
印度丝绸之路贸易发展协会

淄博举办尼日利亚投资环境推介会

上海市贸促会⇌
墨西哥驻沪总领事馆


